

Beteiligung in der Quartiersentwicklung Molkenmarkt



April 2005

**Architekturgespräch
„Masterplan - Konzept für
Molkenmarkt und Klosterviertel“**

In diesem Gespräch wird der durch die Architekt*innen Helmut Riemann und Ulla Luther erarbeitete Masterplan aus dem Jahr 2005 für den Molkenmarkt vorgestellt. Zudem werden weitere städtebauliche Details, wie der Platz vor dem Alten Stadthaus, die Gestaltung des Molkenmarkts sowie die Entwicklung der Gebäudehöhen diskutiert.

Juni 2004

**Architekturgespräch
„Der Molkenmarkt, das Klosterviertel,
Vorschläge für eine Renaissance“**

Die Ergebnisse einer Planungswerkstatt mit sechs städtebaulichen Konzepten für den Molkenmarkt wurden in diesem Gespräch zum Thema gemacht. Es wurden die wichtigsten Ergebnisse vorgestellt und kritisch diskutiert.

November 2003

**Architekturgespräch
„Wo ist der Jüdenhof? Erkundungen
im historischen Zentrum Berlins“**

Das Gespräch thematisierte die Möglichkeiten, die heute nicht mehr sichtbaren Strukturen des historischen Jüdenhofs im Rahmen der Bauleitplanung wiederherzustellen. Hierbei wurde auch über geeignete Finanzierungsmodelle diskutiert.

1997

**Planungswerkstätten und öffentliche
Stadtforen in Vorarbeit zum Planwerk
Innenstadt**

In drei Werkstätten sowie öffentlichen Stadtforen wurde die Bebauung der neuen Baublöcke am Molkenmarkt intensiv diskutiert. Im Rahmen der Veranstaltungen wurden unterschiedliche gestalterische Varianten für die Struktur der Bebauung entwickelt.

Juni 2004

**Architekturgespräch
„Graues Kloster, Ein Ort der Bildung
zwischen Tradition und Neubeginn“**

Ausgangspunkt dieses Gesprächs war die Planung, am ehemaligen Standort des Grauen Klosters wieder eine Schule zu errichten. Im Mittelpunkt stand die Frage, wie sich eine zeitgemäße Schullnutzung mit den Anforderungen der vorhandenen denkmalgeschützten Kirchenruine architektonisch vereinbaren lassen.

Dezember 2003

**Architekturgespräch
„Urbane Qualitäten trotz Massenverkehr:
Großstadt und Verkehr am Molkenmarkt“**

Das Architekturgespräch widmete sich den verkehrlichen Aspekten am Molkenmarkt. Basis hierfür ist der zuvor vom Senat beschlossene Stadtentwicklungsplan Verkehr, der die Entlastung der Innenstadt vom Durchgangsverkehr anstrebt.

September 2003

**Frühzeitige Beteiligung zum
Vorentwurf des Bebauungsplans**

Während einer Erörterungsveranstaltung sowie mit der öffentlichen Auslegung des Vorentwurfs des Bebauungsplans wurden die Berliner*innen über die Ziele und Zwecke der Planung informiert. Die zum Vorentwurf vorgetragenen Stellungnahmen und Anregungen wurden bei der Aufstellung des Bebauungsplans berücksichtigt.

1992

Start der Planungen zum Molkenmarkt